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こんにちは！　歩いているとキンモクセイの香りが漂ってきて、秋の実りが楽しみな季節と
なりました。たたみ一畳農園の緑も、しっとりと落ち着いているような気がします。土の下
には、なにが育っているのでしょう。晩秋のたたみ一畳農園の景色を楽しみにしています。
タピラス農園でのドングリ苗木育ても、よろしくお願いいたします。

●たたみ一畳農園ブログたたみ一畳農園ブログ　　　　　　
　　　　　　　　オープン！！オープン！！

　農園の様子や相談・アドバイス
など、農夫のみなさんの交流の一
つとしてブログを始めました。ど
んどん、情報をのせてください。
メールアドレス、パスワードを忘
れた方は須藤のメールに連絡くだ
さい。子どもたちも、ブログを
使ってくださいね。
（管理はNPO PTPLがします）

　●NPO PLANT A TREE PLANT LOVE
108-0073港区三田2-21-11パークハイム三田103号
電話03-6436-0335　FAX03-6436-0337
たたみ一畳農園通信が下記のHPでご覧いただけます。
http://www.plantatree.gr.jp/handinhand/tatami/

●たたみ一畳農園はHAND IN HAND～アジアの子どもたち
　の秋の収穫祭～の一つの活動です。
　都会の子どもたちが五感で‘自然’と親しみ、‘自　
　然’と仲良くなっていく場としてアトレ目黒さんの協
　力を得て2004年から展開しています。

◎岩手県大槌町の金山文造さんから届いたお手紙をみなさんに送りました。
　とても喜んでくださいました。金山さんの気持ちは肉筆の方が伝わると思っ　
　たので、コピーしたものを送らせていただきました。
　引き続き、菜の花の種を送り続けたいと思いますので
　ご協力よろしくお願いいたします。

◎被災地支援計画、その２。どんぐりの木育て！
　金山さんの手紙とともに、植物生態学者の宮脇昭先生が行っている「ふるさとの森づく　　
　り」に学びながら、シイ、カシの実から苗木を育ててみようと思います。１０月から１１月　
　の中旬ぐらいの実がよいそうです。
　

　　　　　　　　　　　　　　◎農園の景色◎
農園にタピラス農園の手入れにいきました。ひまわりをとってお日様にあてて乾燥させようと花を
農園に並べました。甲羅干しです。写真をとっていたら、ぎんこ農園さんとばったり。モロヘイヤ
とシソを「どうぞ、つまんで」といわれ、少しいただきました。モロヘイヤはお味噌汁にいれると
おいしいわよと教えてもらったので、さっそくやってみたら・・おいしかった！
ぎんこ農園さんが、「屋上に子どもたちがいると、ゴーヤの葉っぱとかとってさわってもらうの
よ。本物の葉っぱをさわることで、手と似た形とか、ざらざらしているとか、そういうことに気づ
くでしょう。」って話してくださいました。確かに、図鑑でゴーヤの葉っぱの形は知ることができ
ても、さわって自分でいろいろ発見したほうが楽しいし、本当の意味で「知る」ことができるのだ
と思います。ぎんこ農園さん、ありがとうございます！

●枯れるとちょっとこわい彼岸花。●アカマンマ。ひまわ●ハーブの花にハチがきて　●ゴーヤが熟し暑さ
暑さ寒さも彼岸まで。ちゃんと　　　り農園さんで野花を　みつを集めにきていま　　　黄色く変身。ガオ
お彼岸のころに咲くんですよね。　　見られます。おまま　した。ブンブンブン。　　　－ッてほえたら、
　　　　　　　　　　　　　　　　　ごとに使ったなあ。　たくさん集まったかな。　　赤い歯がギラッ。



 

　　　◎サラダ農園さんから報告です。
　　　　（いつもありがとうございます！）

２０１１年９月２２日、きょうは台風一過の晴天。強風の
被害を心配して見回りにいきました。幸い農園全体は大き
な被害はなかったように見受けられました。赤とんぼが
きていました。シッポが真っ赤になるのはまだ先のようです。

綿！花が咲いて実がつきました。どのように綿になっていくのか楽しみです。

　　　　　　　　　　　　　　　

●開花前日のつぼみ。三角錐の先●花は咲くとすぐしぼんでしまいます。●花咲いて２週間後の実。
　から花が少し見えています。　　きれいに咲いている写真を撮りにい
　　　　　　　　　　　　　　　　くのがたいへんでした。
。
　　　　　　　　　　　　　　

   

　　　トウガラシ！
　最初についた実がやっと赤くなってきました。
　寒くなる前になんとか収穫できそうです。

 

◎マナロミファームレポート
夏野菜の収穫はピーマンを残しとりあえず終え、枯れ木を処分して畑にも休んでもらおうと
思います。ピーマンより始まり、キュウリ、ナス、トマト、ルッコラと収穫できましたが、
残念ながらゴーヤ、ほうれん草は思うように育てることが出来ませんでした。駄目にした野菜
を考えると心が痛みます。理由は挙げられますが、ともかく反省する点が多々あります。
気温、気候により水遣り、土の手入れ、剪定などなど毎日目が離せない位デリケートなもので
した。食することができた野菜はどれも味は濃くおいしくいただくことが出来、感謝するばか
りです。収穫する喜びと共に野菜を育てる難しさを知らされました。農家の方たちにはつくづ
く頭が下がります。これから、秋野菜の準備を家族で相談しながらとりかかろうと思います。
これからもよろしくお願いします。

◎真成実さんより。
テレビさつえいはきんちょうしたけど、楽しかったです。金山さんに手紙をかかけてよかった
と思います。畑の野菜はみんなおいしく食べられました。秋の収かくも楽しみです。
（マナロミファームさん、ありがとうございます！１年目にしては大収穫！だと思います。
　秋のマナロミファームも楽しみにしてます。）

●まるでとうがらしの
　花みたい。
　（田中農園さん）

●びよーんとねぎさーん。
　おひさままで届くかな。

●このお野菜、なんだろう。
　教えてくださーい。
　空の種農園さーん。

●コスモス、つぼみがずっと
グーのまま。パーになる日は
いつかしら。（タピラス農園）
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